

## NOTA SOBERANA

# Inseguridad, factor sin peso en la calificación del país, afirma S&P

RUBÉN RIVERA

*rivera@elfinanciero.com.mx*

Factores como la inseguridad y el aumento de la violencia de las últimas semanas no son un factor clave en el análisis de la calificadora S&P Global Ratings, indicaron analistas de la firma.

La agencia, que tiene en perspectiva negativa la nota del país, considera que la inseguridad es un problema que impacta, pero no determina la nota debido a que “no es algo nuevo”.

“La violencia reciente no está conectada con nuestros principales factores debido a que esto no es algo nuevo, lamentablemente. Los recientes incidentes son consistentes con los datos e indicadores de violencia que se tienen desde hace años”, indicó este jueves en conferencia telefónica, Joydeep Mukherji, director de calificaciones soberanas de la firma.

“El problema del crimen organizado y la delincuencia es un tema bien conocido, no solo en México, pero nuestro rol como agencia no es opinar sobre la violencia, sino tomar en cuenta las secuelas y otros factores en la medida que

## 6

### AÑOS

Se cumplirán en diciembre que S&P elevó la nota del país a BBB+, desde marzo tiene perspectiva negativa.

## 1.5%

### ESPERABAN

De crecimiento para este año según la encuesta Citibanamex de marzo; en la de este mes es de 0.1%.

estos impactan sobre la capacidad y voluntad del gobierno de pagar la deuda”, agregó Mukherji.

Enfatizó, en entrevista para EL FINANCIERO BLOOMBERG, que la violencia tiene impacto en la economía a través de la inversión y el consumo, pero “ha estado inherente en la economía mexicana desde hace décadas y no es un tema de años recientes”.

El especialista precisó que el impacto de la violencia se ve en las cifras, y es claro que el país hubiera crecido mejor que el ritmo actual si no fuera por la violencia.

Mukherji señaló en la conferencia que la perspectiva negativa sobre la calificación soberana del país anunciada en marzo fue debido principalmente a dos factores: el bajo crecimiento económico a largo plazo y el potencial impacto de la deuda de Pemex sobre la calificación.

“Los números de crecimiento siguen siendo pobres (desde marzo). Esto suele asociarse al primer año de una nueva administración, pero hay evidencia que demuestra que el declive en el crecimiento no solo está siendo causado por esto”, detalló.